

**Convéznase! EL FORD es su carro.**

AGENTES CALDAS MOTOR S. A. MANIZALES.

*Gaitán terminó su exposición afirmando que Jorge Zawadzky es un hiperactivo.*

**Habla el doctor Borrero Sinisterra. Los legistas de Cali defienden los dictámenes. Uno de los jurados protesta contra Jorge E. Gaitán. Montalvo ofrece retirarse.**

Bogotá 3.

Con motivo de la fiesta del primero de mayo las audiencias en el proceso Zawadzky—Mejía Marulanda, estuvieron más concurridas que en las veces anteriores.

El doctor Jorge Eliecer Gaitán terminó su exposición, censurando nuevamente las declaraciones exhibidas por el acusador particular doctor José Antonio Montalvo, diciendo para defender a doña Clara Inés. Hizo un detenido análisis de las pruebas clásicas y positivistas para demostrar que dentro de ambas se encuentra la defensa del proceso de Zawadzky. Es necesario tener en cuenta—dijo—que el proceso es un hiperactivo, un hombre de amor puro y de tiempos antecedentes. El pueblo colombiano es emocional, basta ver cómo en un día alegre salta por las calles y al siguiente se burla de lo hecho en el anterior.

Mostró científicamente que la personalidad del procesado no es peligrosa para la sociedad y que se verá que los factores que lo arrojaron al crimen fueron los sonidos y los telefonos, porque—dijo—en Cali existen pasquines vergonzosos para cualquier ciudad, como «El Tabano», «El Gato», «El Fuego» los cuales penetran a las alcobas de las señoras y deshonran los hogares.

Ayer, prosiguió diciendo, las gentes calificaban al procesado como falto de autoridad moral porque no defendió el hogar y hoy lo tratan de cobarde porque mató a la nobleza en que vivía la mujer, a la cual todos columbian y todos señalan. Mañana será el debate de los médicos. El doctor Borrero Sinisterra, médico legista de Cali, dice el escrito como responsable que el debate no se hará en la forma que se cree porque las cuestiones de patología mental y de psiquiatría no aprovechan al jurado, a los médicos y al público, pues son propias de una ciencia científica, en ningún caso de las audiencias.

Dijo, además, que se encuentra mortificado por haber tenido que dictaminar en el sentido que se conoce, por los lazos de amistad que lo han vinculado con el procesado con el señor Zawadzky, pero que se encuentra satisfecho de haber cumplido con su deber y con su conciencia como profesional.

Corresponsal

Bogotá 3.

En la audiencia de esta tarde hablaron los médicos legistas de Cali. El doctor

Borrero Sinisterra protestó en términos airados por los términos emitidos anoche por el doctor Jorge Eliecer Gaitán contra la cultura de Cali, analizada esta falta de cultura dizque porque se editan en dicha ciudad periódicos pasquines como «El Tabano», «El Fuego» y otros. Dice Borrero Sinisterra que ese hecho no nos debe servir para valorar la cultura de un pueblo porque entonces las revistas pornográficas que se editan en la Habana, como «La Semana Cómica» o «La Guillotina» de Bogotá servirían para medir la cultura de ambas ciudades y eso no puede ocurrir.

El doctor Ferreira defendió el dictamen que dieron, él y Borrero, sobre la normalidad del señor Zawadzky y manifestó que los conocimientos científicos no consideran aceptables los dictámenes periciales de terceros por considerar que contribulan a torpedear la acción de la justicia. Agregó que no considera necesario tener en cuenta las observaciones de Jiménez López para dictaminar.

El doctor Jiménez López hizo una extensa exposición y rebatió los conceptos emitidos por el doctor Ferreira, extendiéndose en otras consideraciones para reafirmar su concepto.

También hizo muy extensa e interesante exposición el doctor Edmundo Rico.

Fueron consultados los médicos legistas de Bogotá, sobre si querían terciar en el debate pero el doctor Guillermo Uribe Cualla manifestó que desconocen los dictámenes oficialmente y que consideran necesario algún tiempo para estudiar el caso que se les propone y dictaminar sobre él.

El doctor Gaitán dijo que dictaminaran los jurados; pero el doctor Montalvo protestó contra esta pretensión. Uno de los jurados se consideró agredido por el doctor Gaitán y protestó de manera enérgica.

El doctor Montalvo le prometió abandonar el puesto de la acusación como protesta contra el incidente.

A las nueve y cuarto se levantó la sesión.

**Un corto circuito se produjo anoche en las primarias de la carrera 95.—El hecho lo ocasionó una rata.**

Anoche a las doce, cuando caía un violento aguacero sobre la ciudad, se produjo un corto circuito de proporciones peligrosas en los alambres de

## Importante acuerdo dictó ayer la Dirección Nacional del partido. López trata la cuestión relacionada con las finanzas colombianas.

**Elegante almuerzo en Palacio. La Dirección Nacional sigue condenando las disidencias. Llega el Ministro del Ecuador. Varios.**



Alfonso López

Bogotá 3.

(De nuestro servicio especial)

Ayer tarde en reunión completa, la dirección nacional del liberalismo resolvió posponer las reuniones de las convenciones departamentales, para el próximo domingo 12 de Mayo, con forme ya se los habíamos comunicado ayer. Dispone dicha resolución que dichas reuniones deben efectuarse a las 2 de la tarde y en las capitales respectivas. Estas asambleas elegirán los directores departamentales, los cuales deben proceder a instalarse inmediatamente y a recibir de los candidatos postulados a la cámara, la manifestación de aceptación, pues en caso de que no acepten, a los directorios toca llenar las vacantes en dicha emergencia. Uno de los artículos del acuerdo dispone que en las Intendencias y Comisarias, por no haber he-

alta tensión que atraviesan el centro urbano a todo lo largo de la carrera 97. El hecho tuvo lugar en el cruce de esta carrera con la calle 19, sobre los transformadores que allí existen y fue provocado por una rata que intentó pasarse de una línea a otra formando el contacto entre los dos cables conductores.

Llamado inmediatamente el Cuerpo de Bomberos, acudió con su carro de escaleras y aisló el sector comprendido en dicho lugar, procediendo luego a retirar el cuerpo 'car' bonizado de la rata y a cambiar las partes de alambre ya consumidos. No hubo pérdidas de ninguna clase.

cho elección de delegados para conferencias de círculos, los delegados se elijan ahora para los departamentos, a los cuales corresponden así: el Chocho, elegirá 4 delegados para la Asamblea de Antioquia; el Meta, 3 para la de Cundinamarca; Arauca, 2 para la de Boyacá; el Casquetá, 1 para la del Huila y la Guagira 2 para la del Magdalena. Los delegados de las respectivas intendencias y comisarias pueden ser o no vecinos de dichas secciones del país.

Anoche se reunió en Palacio la comisión de finanzas, a la cual hizo una importante exposición el Presidente López. Se procedió al nombramiento de cuatro comisiones, que son las siguientes: de Bancos, de Agricultura, de Industrias y de Comercio, las cuales estarán integradas cada una, por distinguidas personalidades oficiales.

Ayer tarde circuló en Girardot una hoja, que contiene el telegrama dirigido por la Dirección Nacional a los ferroviarios sindicalizados, solicitándoles que nieguen su apoyo a las listas disidentes. La comunicación está dirigida a los ferroviarios de Girardot, Huila y Tolima.

El Preridente López invitó ayer un numeroso grupo de banqueros, comerciantes, agricultores e industriales etc., a un elegante almuerzo que ofreció en Palacio. Allí les hizo una completa exposición sobre la situación económica y sustentó la tesis y el propósito presidencial de cambiar ideas con algunos connotados hombres de negocios de ambos partidos políticos para tratar de darle solución a los problemas económicos.

Hoy entre las tres y la cuatro de la tarde llegó a Bogotá el Coronel Colón Eloy Alfaro, nuevo Enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Ecuador en Colombia.

**En la región de "El Porvenir" un violento huracán hizo fuertes daños anoche.**

En la región de "El Porvenir" situada en las cercanías de Combia, el violento huracán que se desató anoche, acompañado de fuerte tempestad, hizo grandes males, según nos lo informó

**Día a Día**

**El proceso de Zawadzky**

La prensa del país continúa relatando en forma que hace honor a nuestros servicios informativos, pero guardando al rededor del asunto, una severa norma de imparcialidad y de corrección, las audiencias ya celebradas en todo el continente, de este agitado "affaire" que quizá no tenga par en la historia judicial de la república. A ese concepto de imparcialidad pleno, hemos unido y continuaremos ligando nosotros, nuestra actuación, que en este período—por circunstancias de todo el mundo conocidas—es más difícil, suculando obligadamente de mayor seriedad y de mayor templanza.

Unidos a la memoria carísima a nuestra tierra y a gentes que están unidas a nuestra propia vida con indestructibles lazos, la máxima consideración que ha despertarnos siempre el dolor de la hora cruelísima que fue irremediable, no puede ser otra, hoy y siempre, que la de pedir muchas flores de devoción para que perfumemos sobre el cuadrilátero marmóreo que guarde los despojos de quien fue un gran señor, un gran amigo, un gran ciudadano y una promesa de gloria para esta tierra, que fue la suya.

A la vez triviales consideraciones de compañerismo y de amistad nunca interrumpida y siempre aprestada con hidalgo rasgo que la hacen mayormente respetable para nosotros, obligan a tener la natural fórmula de expectativa ante el proceso y de profundo respeto ante la tortura que debe abatir el espíritu del ciudadano, a quien se ha desnudado en la intimidad de sus dolores y de sus padecimientos, ante un público inmisericorde hambriento de carne humana... El fallo de la ley, sea cual fuere, debe merecernos el más profundo asentamiento y ante él, porque es el fallo de la sociedad, debemos todos mostrarnos conformes. Escritas las anteriores líneas, parece que nuestros lectores tendrán que convenir con nosotros, en que nada ha variado nuestra norma clara y nítida, trazada así mismo, desde la noche sangrienta del 22 de Agosto.

Veinticinco clases de confites finos fabrica "Colombiana", precios y condiciones de venta solicítelos a Simón Velasco.

—La electricidad en su casa le resuelve todo problema que Ud. tenga. La encuentra donde Manuel Villegas.

—La electricidad en su casa le resuelve todo problema que Ud. tenga. La encuentra donde Manuel Villegas.

—La electricidad en su casa le resuelve todo problema que Ud. tenga. La encuentra donde Manuel Villegas.

## Una idea del Dr. Carlos de la Cuesta

Pereira, Abril 23 de 1935.

Señor. Secretario de la S. de M. P.

L. C.

Muy señor mío:

Doy a usted mis expresivos agradecimientos por su galante invitación para colaborar en la revista que, bajo su acertada dirección, aparecerá como órgano de la inteligencia y actividad de la Sociedad de Mejoras Públicas.

Aprovecho esta oportunidad para llevar al ánimo de la Honorable Sociedad, la necesidad para el futuro desarrollo de Pereira, de modificar la línea del ferrocarril, desde el punto denominado Turin, llevándola por la margen izquierda del río Otún hasta empalmarla en el puente que sirve hoy de cruce al mismo río, o por lo menos a pasar en túnel el trayecto que ocupa las carreteras más importantes.

El planeamiento acertado y de buena técnica para el crecimiento ordenado de las ciudades es problema de primer orden en todas las entidades que llevan responsabilidades en los destinos de la ciudad, confiados a ellos por los buenos ciudadanos.

El caso de Pereira es quizá único en su género, pues rara vez se presenta el caso de que el mismo progreso, que sin duda lo es el F. C., haya destruido tan cruelmente, no sólo la ciudad actual, sino también su futuro desarrollo.

No es cuestión de técnica, es simple estética y sentido urbano lo que nos lleva a estas cavilaciones, que deseo presentar para la discusión a la Honorable Sociedad de Mejoras Públicas al H. Concejó, y a tantos ciudadanos de juicio e inteligencia que prestan sus servicios desinteresados a la ciudad. Si esta idea tuviera acogida favorable, sería muy interesante aprovechar la representación de esta ciudad en la próxima Asamblea Legislativa, y desde ahora pongo mis conocimientos al servicio de esta causa, que es de notable interés para la ciudad.

De usted muy atentamente,

Carlos de la Cuesta R.

hoy un distinguido caballero que llegó de esos parajes. Los sembrados fueron destruidos, las quebradas abundantes se llevaron cuanto puente encontraron y los derrumbes caídos en los caminos hicieron más grave la si-

# Tubería Galvanizada

Tres octavos, media, una, una y media y dos pulgadas. Solicite precios.

**OBESO PEREZ & Cía. S. A. - PEREIRA -**

Teléfono N° 7 6 6

Dirección Telegráfica «OBESO».

GLOSARIO SENCILLO \*- Por Armando Solano

## El día del trabajo

Hace veinte años la fiesta del trabajo era algo pequeño y silencioso, algo casi destino casi. Los raros obreros que la celebraban, reunidos en los suburbios de las capitales, eran mirados como agitadores peligrosos y vigilados estrechamente por una policía rencorosa y suspicaz. Por su parte, los trabajadores acosados y perseguidos iban a la conmemoración llenos de cólera, deseos de no esquivar el encuentro, y a veces de provocarlo.

De entonces a hoy, es enorme y es glorioso, el camino recorrido... La valorización moral del trabajo, la organización nacional e internacional de todos los proletarios del mundo, la erección de un Gran Estado regido por los obreros y gobernado por una ideología colectiva, le han dado a esta fecha un significado completamente distinto. Así lo prueba el hecho de que varios países le consagran como fiesta civil, como fiesta oficial. El predominio de las ideas nuevas en materia social se extiende con rapidez, tenacidad y firmeza, aun a los pueblos que parecían destinados por su textura o por su alejamiento del pensar universal, a seguir atados por siglos a los dogmas de un feudalismo ciego. El gran movimiento sindical, que penetra en todos los gremios, en todas las agrupaciones, así sean de trabajadores o intelectuales, tiene la virtud de llevar a los obreros, por el camino de la emancipación económica, a la autonomía política y a la personería plena. Y la

producción de riqueza no recibe sino beneficios de la mayor cultura proletaria, que le abre campo a nuevas iniciativas y permita una más eficiente colaboración entre obreros y capitalistas. No hay sino dos tipos de hombres que no comprenden la magnitud y la fatalidad de este avance: el burgués escogido y timorato, que les pone intención de odio y de iniquidad a las reivindicaciones proletarias, y el agitador de oficio, cuya mentalidad extraviada no acepta como buena sino la lucha a todo trance, sea o no conveniente, sea o no oportuna, sacrifique o no los verdaderos intereses de la clase cuyo defensor obligado y codicioso se constituye.

Es posible que en Europa y en la América del Norte los conflictos entre capitalistas y trabajadores no pueden resolverse sino con la destrucción de una de las dos fuerzas. También es probable que la cuestión esté planteada en términos parecidos en Oriente, donde un capitalismo imperialista libra la suprema batalla contra el comunismo sagazmente adocinado y disciplinado por potencias vecinas. No así en la América del Sur. Sería ridículo en horas de crisis, cuando los pobres han rodado al abismo lógico de la miseria, pintar en rosa las relaciones entre patronos y asalariados, o describir como un dulce idilio la trayectoria de sus respectivas ambiciones. Sería ridículo y perverso, cuando vemos que contrariando todas las ideas aceptadas y todas las leyes vigentes, se organi-

zan "sindicatos" de propietarios y de empresarios, que luego se mudan en asociaciones políticas cuyo fin es combatir la acción democrática y justiciera del gobierno, que quisiera un pueblo menos flaco y menos humillado. No se trata de negar los problemas sociales, táctica abandonada desde hace años a los avestrucos políticos. Pero incuestionablemente, Colombia es de los países mejor colocados para ir resolviéndolos con prudencia, con generosidad, con sentido de equidad, sin deslizar hacia la violencia. Primero, porque en el estado en que la organización obrera se halla, la violencia no puede ocasionar sino el desastre o la destrucción de los débiles. Segundo, porque nuestras riquezas naturales, la extensión de nuestras tierras, la índole popular, el origen reciente de los capitales, la carencia total de castas aristocráticas, y algunas otras circunstancias, facilitan la gradual eliminación de las mayores injusticias existentes. Los trabajadores colombianos gozan de la singular ventaja de hallarse frente a un régimen de justicia y de paz, a un régimen de indeleble tinte democrático, que no cuenta aún cinco años y ya le ha dado al país un giro que estimula las mejores esperanzas.

No por lenta y discreta, no por mesurada y serena, la revolución liberal es menos poderosa. Ella acabará por darle a cada uno lo que le corresponde, sin despojar a nadie, pero impidiendo también que se robustezcan los hábitos de despojo. No es ni será una revolución sangrienta, brutal ni vociferante. Es una revolución intelectual, hecha y dirigida, con el apoyo decisivo de las masas por quienes saben lo que éstas necesitan.

Con la fiesta de antier, homenaje de todos los hombres al genio, a la virtud y al dolor del trabajo, en la que nos sentimos algo protagonistas cuantos vivimos del esfuerzo personal, no sentiría bien la propaganda eleccionaria. Casi la unanimidad del obrerismo es liberal. Pero ahora no se trata de su clasificación política. Quisiéramos que consientes de su fuerza y de su

No olvide

usted

que

"E L

DIARIO"

es

el

periódico

de

Pereira

Suscribase,

Anuncie,

Léalo.

Teléfono 2 6 6

### Lista de candidatos liberales a la Asamblea Departamental

Plancha por el círculo de Manizales

PRINCIPALES

Dr. Abelardo Arango y Arango  
Dr. Eduardo Mejía J.  
Dr. J. M. Hermúdez.  
Dr. Eduardo Villegas Saín.

Primeros suplentes

Dr. Wenceslao Uribe E.  
Dr. José Hurtado García  
Dr. Zoilo Morales.  
Dr. Ricardo Mejía M.

Segundos suplentes

Dr. Ramón E. Gutiérrez  
Dr. Jaime Ocampo A.  
Dr. Gonzalo Giraldo  
Dr. José Ocampo Marín

Por el círculo del Quindío

PRINCIPALES

Dr. Braulio Botero Londoño.  
Dr. Arsecio Vélez Marulanda.  
Dr. Armando Muñoz R.  
Dr. Emilio Correa Uribe.  
Dr. Erasmo García.

Primeros suplentes

Dr. Jesús Rincón S.  
Dr. Abel Arias  
Dr. Alfonso Restrepo.  
Dr. Rodolfo Cárdenas  
Dr. Antonio Arcila

Segundos suplentes

Dr. Ricardo Angel Londoño.  
Dr. Aristóbulo Botero L.  
Dr. Jesús M. Granados.  
Dr. Camilo Mejía Duque  
Dr. Eduardo Jaramillo U.

Por el círculo del Norte

PRINCIPALES

Dr. Marco Botero de la Calle.  
Dr. Juan Vicente Lafaurie.  
Dr. Roberto Ramírez Llano.  
Dr. Antonio J. Palacio

Primeros suplentes

Dr. Antonio Ballesteros  
Dr. Julio Barrera Isaza  
Dr. Julio Hencker.  
Dr. Rafael Salazar.

Segundos suplentes

Dr. Rogelio Ramírez.  
Dr. Antonio J. Gutiérrez.  
Dr. Didaco Delgado  
Dr. Juan B Restrepo

Por el círculo de Riosucio

PRINCIPALES

Dr. Jesús Arias Correa.  
Dr. Alberto Palomino Salas.  
Dr. Marco Tulio Escobar  
Dr. Alberto Camargo.

Primeros suplentes

Dr. Lisandro Arango  
Dr. Luis E. Duque.  
Dr. Luis Agnelo Escobar  
Dr. Bernardo Quintero G.

Segundos suplentes

Dr. Francisco José Soto.  
Dr. Pedro Iglesias.  
Dr. Bernardo Barreneche  
Dr. Alejandro Uribe.

## CURATIVO PULMONAR ROMAN

es lo que usted NECESITA para curarse la

Gripa — Tisis — Bronquitis.

Solicítelo en todas las farmacias.

LABORATORIOS ROMAN, S. A

CARTAGENA.

Agente en Caldas,

HORACIO JARAMILLO S.

MANIZALES.

### CARLOS DREWS C.

INGENIERO

PEREIRA - COLOMBIA

OFICINA:

Calle 18 Número 60 Entre  
carreras 79 y 89

Teléfono 8 7 5

Construcción de Obras  
Públicas y particulares en  
contrato.

destino, preocupados ante todo de la suerte de sus hijos, los trabajadores formarán hoy propósitos de seria organización económica, que principie a ponerlos al abrigo del desempleo, de la enfermedad, de la miseria. Quisiéramos, también, que esta fecha, santificada por anhelos seculares y por inolvidables sacrificios, ennoblecida por la emoción de vastas multitudes palpitanes congregadas en todos los sitios del planeta, la consagraran los obreros colombianos a iniciar la lucha contra los vicios. Por deplorable descuido de la sociedad, que no supo educarlos, hay miles y millares de obreros colombianos que gastan en bebidas embriecedoras y degradantes, con su salud y con la felicidad de su hogar, el pobre salario que devengan. Vivamente lamentamos que carezcan a esta hora los trabajadores de entidades directivas que pudieran lanzar su energía en

### DE OPORTUNIDAD

Vendo o permuto por una casa en Pereira, una propiedad rural en el Departamento del Valle, a dos horas de la ciudad de Tulá, compuesta de pastos, rastrojos, muy buenas guas, en una extensión de ciento cincuenta plazas y cercada de alambre. Magnífico punto para una fonda. En esta imprenta se da razón.

Pereira, Marzo 25 de 1935

campañas semejantes. Como olvidar que el obrero, como todo hombre, ha de luchar contra sí mismo y no contra los demás, el combate que lo haga de veras libre?

ARMANDO SOLANO

## Grandes Carnavales en Filandia



Juegos, Toros, Verbenas, Bailes Públicos y Grandes Fiestas.

Se oyen propuestas para la licitación de los JUEGOS hasta el 20 de mayo.

En los días 7, 8, 9 y 10 de junio próximo.

LA JUNTA

Fábrica de dulces "COLOMBINA"

Precios iguales a los demás y calidad insuperable.

Agente para Caldas SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

"EL DIARIO"

Aparece todas las tardes. - "El primero con las últimas noticias".

DIRECTOR. - PROPIETARIO:

EMILIO CORREA URIBE

TELEFONO 2-6-6

Para empezar

Nuestro apreciado colega "El Liberal" de Manizales editorializa hoy con la respetabilidad de ser autor Arias Trujillo, dándole unos cuantos bilisimos consejos a los señores a quienes el domingo próximo vamos a ungir como diputados para la Asamblea de Caldas. En la primera salida del periodista consejero y amable, echa a trotar por esos desfileros de la buena voluntad y se va en bien de que Caldas tenga mejor policía. Tan de acuerdo en ello, queridísimo periodista amigo, que desde este momento nos estamos leyendo y leyendo su página para ponerle todo el cuidado y toda la atención que ella se merece.

Hay, desgraciadamente, un punto tratado por el editorialista del colega matutino y manizalita, que no compartimos ni que podemos compartir; es aquel que se relaciona con el nombramiento de un cuerpo de policía para Caldas, pero que salga desde Manizales y con criterio manizaleño. Es decir que los agentes de policía

de Guática y de Marquetalia sean escogidos en Manizales, de elementos manizaleños y con recomendaciones de personas manizaleñas. Nada importa que el policial que se destine mañana a Pijao no sepa quien es el Personero de Pijao, la cuestión está fincada para el amable consejero de la asamblea próxima, en que sepa quien es en Manizales, por ejemplo, el Dr. Bernardo Arias Trujillo, a quien no tendrá que citar en Pijao para que concorra a una oficina, aun cuando si ha de citar con admirable frecuencia como al mejor santo de su devoción retórica, por la belleza de sus frases tan de buen gusto y de buen tono, para ser empleadas en las melosas epístolas del amor policivo-doméstico....

En lo demás, querido colega manizaleño, de acuerdo. Caldas necesita un gran cuerpo de policía y la próxima asamblea, de la cual solo es lamentable que no haga parte el Dr. Arias Trujillo, debe trabajar ahincadamente por que ese cuerpo se haga. Nu-

Una 'pobre' manifestación

Hubieamos un ramito de prefirido francamente que la escasa manifestación llevada a cabo antier tarde por treinta y cinco personas, hubiese sido transferida para otra fecha o hubiese tenido siquiera la colaboración entusiasta de una sola persona de buena voluntad. Para quienes conocemos ampiamente al obrerismo pereirano y sabemos de su fuerza como elemento eficaz de progreso, de acción y de vida, naturalmente tenía que causarnos tristeza ver un desfile tan melancólico, tan escaso y tan desgastado. Unas cuantas obreras de las trilladoras y diseminados siete u ocho elementos afiliados a los sindicatos que hubo en otra época, era todo el personal que integra la manifestación con que el pueblo obrero de Pereira, conmemoraba una fecha in-

meroso, selecto, aguerido, joven, bien pagado, bien uniformado y que no esté sujeto, ni un solo momento, a ese ir y venir de voluntades mezquinas y perversas con que le detienen y mortifican, ciertos consejos municipales de insufrible mayoría conservadora, que en sus ratos de ocio no tienen mas oficio, más diversión, que faltar a su palabra oficial empenada, dándole un golpe duro y cobarde al cuerpo de policía que les correspondía pagar y proteger. También habrá que buscar el modo de organizar un cuerpo de policía montada que libre ricas zonas caldense de cierta insufrible plaga de bandoleros mediocres, pero que amparados en leyendas y en fantasías, se han au-reolado de terrorífico prestigio, porque dizque se llaman Mirús y Julio Vargas....

Ojalá la asamblea próxima piense en reorganizar el cuerpo policivo de Caldas, mediante las maravillosas ideas del Dr. Arias Trujillo, galano editorialista de "El Liberal" en su edición de hoy, claro está, que no poniéndole toda la atención que el escritor exige a ese párrafo de la manizaleñización de la policía, porque ello tendría tantos inconvenientes como los que arriba apuntamos y que serán -a no dudarlo- suficientes para que el caro amigo y colega nos conceda la razón y nos absuelva por el irrespeto.

mortal de su heroico calendario.

Es una exagerada pobreza o es -como lo creemos nosotros- el producto de la anarquía que reina entre los elementos dirigentes del obrerismo, que no solo no se entienden, sino que se combaten? De todos modos no hubiéramos querido ver esa manifestación, si hemos de llamar manifestación a catorce personas andando en silencio, como en un entierro. Nos hubiera alegrado que gruesos núcleos hubieran integrado el desfile, que oradores prestantes, de los que tiene aquella causa, hubiesen hecho la recordación de la fecha y que tan respetable conglomerado social se hubiese mostrado en mayor plenitud.

Para el elemento extraño que por mal de nuestras culpas hubiese presenciado el "pobre" desfile de antier, ver daderamente la sorpresa que le habría sido mas desagradable, que el hecho torpe, pero no ridículo, de haber dejado deslizar el día, sin que nadie se acordase de su mérito y de su valor.

Conocemos el afán con que la Sociedad de Mejoras Públicas, que con tanta razón ha sido apellidada como benemérita, por todo cuanto tiende al mejoramiento de esta nuestra tierra, en donde al decir de Carlos E. Restrepo "todo Pereira es una sociedad de mejoras públicas", pero si quisieramos que tan respetable institución complaciera a gran parte del público, especialmente al sector oriental, destinando los fondos, producto de la fiesta de Momo en Diciembre, a la pavimentación y al embellecimiento de aquel jardín, aun cuando existan anteriores compromisos relacionados con otros sitios urbanos, pero a los cuales habrá que destinarle otras partidas, porque los compromisos que se formularon, se deben cumplir.

Otra vez...

El Parque continúa hoy presentando su siniestro aspecto de las peores épocas. Tronchados los rosales y los jazmineros que le daban siquiera un tinte de colorido, los preditos abandonados y el esquetismo que allí reina son para poner el ánimo mejor templado en situación de catástrofe. Mientras tanto los dineros recolectados en el Carnaval y destinados desde esos mismos días a este objeto, se invierten en otras empresas, no solo burlando así una disposición clara y terminante del legislador, sino dando motivo para que mañana o pasado cuando la Sociedad quiera otros Carnavales u otro festival para sacar dinero, no pueda hacerlo porque ya existe este pésimo antecedente.

Y conste que al formular este reclamo, que ya es por cuarta vez que lo elevamos a la Sociedad de Mejoras, sólo estamos guiados por su propio provecho y por el mejor éxito -basado en justa fama- de sus labores cotidianas. Que así lo entiendan los caballeros que la integran, sería para nosotros tan placentero como justo.

"EL DIARIO"

Se edita en la Tipografía "Variedades".

Talleres propios.

ADMINISTRADOR:

JUAN HURTADO C.

TELEFONO 2-6-6

SOCIALES

A ARMENIA

En viaje de paseo siguió la distinguida señora doña Emperatriz Amézquita, esposa del señor Cecilio López. Le presentamos atenta despedida.

MATRIMONIO

En la mañana de hoy contraeron matrimonio en la ciudad el distinguido caballero don Guillermo Uribe Mejía y la bellísima dama doña Clementina Sierra. Apontan ambos contrayentes toda suerte de prendas al nuevo hogar que se constituye sobre los mejores auspicios y para el cual deseamos nosotros ventura eterna. Los nuevos esposos fijarán su residencia en Medellín.

COSAS QUE DICEN....

Por el correo de las brujas hemos tenido informaciones de que el magnífico producto de "El Diario Nacional" en los últimos días estuvo halagüeño para todo el mundo, menos para la importante casa editorial propietaria del órgano que ha publicado tan extensamente las audiencias del proceso de Zawadzky.

Estamos haciéndonos a la información completa de este asunto para poner las cosas muy en claro, porque parece que el perjuicio es mas grande lo que a primera vista aparece.

UN INTERESADO

Viajeros

El señor Esaul Montaña, visitador fiscal del departamento del Valle, estuvo hoy entre nosotros de paso para Ulloa.

Nos visitó durante el día de hoy don Antonio J. Cantara, corresponsal de "La Patria" en Cartago.

ANOCHÉ

un señor de gusto refinado, prefirió la Empresa Chevrolet. Sus magníficos carros y sus correctos choferes lo dejan a usted plenamente satisfecho.

Teléfono 2 9-4.

Que así lo entiendan los caballeros que la integran, sería para nosotros tan placentero como justo.

-De Cartago vinieron los apreciados caballeros don Enrique Gómez y don Elías Martínez.

-Regresó de su viaje por Manizales don Gerardo Rabassa, agente de importante casa automovilaria.

-Don Alberto Patiño, vino de Manizales.

-De Tatamá, ha venido el señor Daniel Ocampo y de Belalcázar don José Manuel Cómez.

-El señor Eduardo Acebedo, agente de la casa Garcés, siguió a Marsella.

-Don Ramón Escobar Alzate, agente propagandista de los laboratorios de J. G. B., ha llegado a la ciudad y sigue para Manizales. Atenta despedida.

PIESTA SOCIAL

Para despedir de su vida de soltero a don Guillermo Uribe Mejía, quien contrajo hoy matrimonio con la señorita Clementina Sierra, un grupo de sus amigos le obsequió una elegante comida servida anoche en el Club Riario y a la cual concurren numerosos amigos del festejado, quienes hicieron votos rendidos por su felicidad y por la de su digna compañera.

PIESTA ROTARIA

Esta noche en los salones del Savoy, se servirá la acostumbrada comida rotaria, a la cual concurrirá un selecto grupo de damas que le dará mayor realce a la festividad. Como siempre no habrá licores durante la comida y uno de los socios hará la charla correspondiente. La comida será servida a las ocho de la noche.

Movimiento de Hospital

Esta mañana fue operada la señora María Grisales, por los doctores Sixto Mejía y Arturo Campo Posada. Deseamos el restablecimiento total de la señora Grisales.

-El señor Francisco Ruiz falleció esta mañana en dicha casa de caridad. Enviamos el pésame para todos sus familiares.

TIENE SU CALZADO ROTTO? DAÑADO? INSERVIBLE

Mándelo ahora mismo a la Zapatería "La Fortaleza" de José L. Tirado R. (Chano Carrera 99. En seguida del Expreso Colombiano -La única que reforma en perfección.

ALMACEN DE LICORES ENRIQUE ARIAS A. WHITE HORSE WHISKY El más viejo. El mejor Whisky. "Caballo Blanco"

Acaba de llegar Almacén Eléctrico

Un variado y completo surtido de materiales eléctricos de toda clase, calidad y procedencia, continúa con todo éxito la venta de las famosas cocinas eléctricas marca "Universal", ellas representan la verdadera economía en su hogar y cada familia debe tener antes que cualquier otro mueble, su magnífica cocina eléctrica marca "Universal"

Unico vendedor el ALMACEN ELECTRICO de MANUEL VILLAGAS